



PENDAHULUAN

Latar Belakang

Komunikasi memiliki kedudukan yang sangat penting dalam kehidupan manusia. Sebagai makhluk sosial yang tidak bisa hidup tanpa orang lain, manusia hakikatnya saling berhubungan dengan sesamanya. Manusia tidak bisa menghindari kegiatan komunikasi dalam hidupnya. Hal tersebut terjadi karena setiap manusia perlu menyampaikan apa yang diinginkan serta dipahami setiap perkataannya.

Sebagai makhluk sosial, organisasi juga sudah menjadi bagian dari kehidupan manusia modern saat ini. Schein (Aw, 2018:8) menekankan, organisasi adalah suatu koordinasi rasional kegiatan sekelompok orang yang bekerja sama untuk mencapai tujuan melalui pembagian pekerjaan dan fungsi hierarki otoritas. Definisi ini menekankan adanya karakteristik yang senantiasa melekat pada sebuah organisasi yaitu (1) komunikasi dan koordinasi, (2) pembagian pekerjaan, dan (3) hierarki otoritas. Maka dari itu, komunikasi dalam organisasi merupakan aktivitas yang harus dibina sehingga anggota organisasi merasakan adanya ikatan dalam nuansa koordinasi yang harmonis, saling mendukung, dan saling membutuhkan.

Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat (LPPM) IPB merupakan gabungan dari Lembaga Penelitian (LP) dan Lembaga Pengabdian Masyarakat (LPM). Sebelumnya melalui SK Rektor IPB No. 016 Tahun 1979 dan SK Rektor IPB No. 020 Tahun 1979 telah dibentuk LPM dan LP, namun pada tanggal 6 November 2003 melalui SK Rektor IPB No.180/K13/OT/2003 kedua lembaga tersebut digabung menjadi Lembaga Penelitian dan Pemberdayaan Masyarakat. Kemudian pada tanggal 6 Maret 2008 melalui SK Rektor IPB No. 020/I3/OT/2008 berganti nama menjadi Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat (LPPM) IPB.

Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat IPB saat ini sedang membentuk serta mengembangkan sebuah situs bernama desapresisi.id. Situs atau biasa disebut *website* adalah halaman informasi yang disediakan melalui jalur internet sehingga bisa di akses di seluruh dunia selama terkoneksi dengan jaringan internet. *Website* juga bisa disebut sebagai komponen atau kumpulan komponen yang terdiri dari teks, gambar, suara, dan animasi sehingga menarik untuk dikunjungi (Aziz, 2013:75)

Data Desa Presisi atau biasa disebut DDP adalah inovasi yang dikembangkan oleh Dr. Sofyan Sjaf, SPt, MSi melalui LPPM IPB dan Unit Desa Presisi. Sjaf *et al.* (2021) menjelaskan Data Desa Presisi adalah sebuah data yang bersumber dari desa, dihasilkan melalui pendekatan spasial, partisipatif, dan sensus. Data Desa Presisi adalah jawaban atas kebutuhan data yang akurat dengan menggabungkan konsep data numerik dan spasial. Dengan data yang akurat dan presisi sampai pada basis koordinat, desa dapat lebih bijak dalam merumuskan rancangan pembangunan dan rancangan strategis lainnya.

Dalam menyusun sebuah situs, dibutuhkan berbagai informasi baik dari hasil diskusi maupun hasil sensus Data Desa Presisi yang telah dilakukan. Tidak hanya informasi, sebuah tim yang baik juga sangat penting dalam keberhasilan





pembuatan situs ini. Di dalam tim diperlukan adanya komunikasi yang terintegrasi, baik dari atasan, bawahan, maupun sesama anggota tim. Maka dari itu, hasil diskusi kerja dapat menghasilkan pembagian peran yang baik dalam tim untuk dapat menyelesaikan pekerjaan yang ada.

Situs desapresisi.id yang dibutuhkan umumnya diperoleh dari berbagai pendekatan sekaligus sensus yang telah dilakukan oleh tim Unit Desa Presisi. Seluruh data yang berhasil dikumpulkan kemudian didistribusikan dan dirancang dalam bentuk situs. Proses pengumpulan dan pendistribusian data membutuhkan strategi komunikasi yang terintegrasi dari setiap tim. Strategi menurut Effendi (Zamzami & Sahana, 2021:32) adalah panduan dari perencanaan komunikasi dan manajemen komunikasi untuk mencapai suatu tujuan. Unit Data Desa Presisi LPPM IPB sebagai pencetus serta pengembang situs desapresisi.id memiliki strategi serta pola komunikasi tersendiri dalam upaya memaksimalkan pendistribusian data maupun informasi yang akurat dan presisi. Hal ini menjadi penting dalam mewujudkan salah satu misi utama Data Desa Presisi yaitu menjawab permasalahan ketidakakuratan data desa.

Rumusan Masalah

Berdasarkan uraian latar belakang di atas, rumusan masalah yang dibahas pada laporan akhir adalah:

- 1) Bagaimana arah komunikasi antar tim dalam Unit Desa Presisi?
- 2) Bagaimana strategi komunikasi Unit Desa Presisi dalam merancang situs desapresisi.id?
- 3) Apa hambatan dan solusi dalam menerapkan strategi komunikasi dalam merancang situs desapresisi.id di LPPM IPB?

Tujuan

Berdasarkan rumusan masalah di atas, tujuan dalam penulisan laporan akhir adalah:

- 1) Menganalisis arah komunikasi antar tim dalam Unit Desa Presisi.
- 2) Menjelaskan strategi komunikasi di Unit Desa Presisi dalam merancang situs desapresisi.id.
- 3) Menjelaskan hambatan dan solusi yang dihadapi pada penerapan strategi komunikasi dalam merancang situs desapresisi.id.

METODE

Lokasi dan Waktu

Kegiatan Praktik Kerja Lapangan (PKL) yang berlangsung selama tiga bulan terhitung mulai tanggal 2 Februari 2022 sampai tanggal 2 Mei 2022. Kegiatan PKL ini dilaksanakan selama lima hari kerja dalam seminggu, Senin sampai Jumat pukul 09.00 - 17.00 WIB. Pelaksanaan kegiatan PKL ini dilakukan